

医療は誰のもの

地域医療構想を考える

—18—

米子市河崎の真誠会セン

トルクリニック。扇形に

病室を配置し、靈峰大山の

四季の移り変わりが眺望で

きるよう設計さ

れた2階の病棟

(19床)で、い

つものようすに小

田貢院長(73)が

回診を告げた。

「表情がいい

ね。少しは動い

ていいの?」。

笑顔を振りまき

ながら声掛け

し、患者のか細

い手を両手で包

む。ジョークも

交え、一緒に回

る看護師や薬剤

師、放射線技師、栄養士ら

う。

聴診器を首に掛け、患者

受け入れるセントラルクリ

ニックの病床稼働率は高

い。2016年度は93%

められている。

米子市内の大学病院や総

合病院を早期退院し、なお

医療ケアが必要な患者らを

と心を通わすのが小田流の

回診。「聴診器で診るだけ

で、受け入れる患者の重症

度傾向が顕著になつてい

る」と西川悦子看護師長

は、こう話す。

「入院時から病態を知り

自宅にも帰れず、多くの施

設が戻込みするなど復帰先

の選択肢を狭める。行き場

所失うリスクと向かい合

い」と、復帰へのハ

とはいえ、復帰へのハ

システィンに伴う圧迫骨折…認

めた。その答えを導く一つが、

缶ビールを差し入れ

る。米子市内での大学病院や総

合病院で働いていた頃

は、「大病院で働いていた頃

は、このように接する患者を

見守っていた検査技師、木

村尚美さん(41)が話してくれた。

「大病院で働いていた頃

は、このように接する患者を

見守っていた検査技師、木

村尚美さん(41)が話してくれた。

「大病院で働いていた頃